

## LE PARDON

C'est Jésus qui nous raconte cette histoire : il est en train d'expliquer quelque-chose de très important à ses disciples, tu te souviens , ce sont les 12 hommes qui suivent Jésus et apprennent à vivre avec Lui.

Donc cette histoire est pour ceux qui connaissent Jésus et veulent marcher avec lui.

Jésus leur explique qu'il faut faire tous nos efforts pour se réconcilier avec les autres chrétiens.

Alors son disciple Pierre, lui demande : (faire lire un enfant aux versets 21&22)

C'est un très grand nombre 77x7fois, ça veut dire tout le temps !

Mais pour que nous comprenions mieux, Jésus nous raconte une histoire :

Voilà un roi qui est très riche, il a un royaume avec un peuple, les habitants du royaume ; il a aussi des serviteurs de toute sorte : des serviteurs riches qui s'occupent de certaines parties de son pays, ce sont des chefs mais ils doivent obéir au roi, c'est pour cela qu'ils sont ses serviteurs ; il a aussi des serviteurs pauvres qui cultivent la terre ou font du ménage dans son palais, par exemple.

Un jour, ce roi décide de regarder comment ses serviteurs s'occupent de son argent. Effectivement, ce n'est pas lui qui s'occupe des courses ou de l'argent qu'il donne aux chefs pour travailler dans différentes parties du pays.

Donc, notre roi veut vérifier que son argent est bien utilisé dans son royaume !

Bien sûr, il commence par les chefs, ses serviteurs responsables de beaucoup de gens... mais ça alors, il en trouve un qui a utilisé trop, vraiment trop d'argent ! Ce n'est pas normal, ce chef a profité de la confiance du roi, c'est un voleur. Le problème, c'est qu'il manque tellement d'argent que toute une vie de travail ne suffirait pas pour le rendre ! Aïe, aïe, aïe ! Le roi est juste et ne peut pas laisser faire ça, il doit punir ce serviteur... lisons le v.25

C'est une punition vraiment terrible mais la faute de ce serviteur est pire encore ! Le roi avait tous les droits sur la vie de ses serviteurs et en vendant cette famille, il pouvait récupérer un peu de son argent... Les enfants, ne nous trompons pas de méchant ! Le véritable méchant dans l'histoire, c'est le voleur, pas le roi. Ce roi aurait pu faire tuer le voleur et d'autres rois en ce temps-là n'hésitaient pas à le faire, mais pas lui...

Mais écoute donc la suite : ce serviteur-voleur, se jette aux pieds du roi et le supplie : « Je t'en supplie, mon roi, mon maître, mon seigneur, je t'en supplie ne fais pas ça. Sois patient avec moi, ça prendra du temps mais je te paierai tout ! »

Est-ce qu'il dit la vérité ? Eh non, c'est trop d'argent pour toute une vie !

Est-ce qu'il demande pardon au roi ? Eh non, mais il reconnaît sa faute...

Alors, que fait notre bon roi, il est « ému de compassion », ça veut dire qu'il est bien triste pour ce misérable voleur, et il lui pardonne ! PARDONNÉ, ça veut dire que le roi laisse partir ce serviteur qui n'aura plus besoin de rembourser une seule pièce ; n'est-ce-pas extraordinaire !

Ça c'est le vrai pardon : le roi a décidé d'oublier la dette, la faute de ce voleur et il manquera un gros, très gros paquet d'argent dans la banque du roi ; **tu vois , pardonner, c'est quelque-chose de difficile parce qu'on nous a fait du mal qui ne sera pas réparé.**

Que devient notre serviteur : il est tout content ! C'est merveilleux, il ne sera pas puni et sa famille ne sera pas vendue ! Tous ses amis sont tout-contents ! Mais, mais, mais ... **comment est son cœur ?**

Eh bien voilà : Dès qu'il sort de chez le roi, il rencontre un autre serviteur à qui il a prêté de l'argent. Il lui saute à la gorge et l'étrangle en criant : « Paie-moi tout maintenant ! » mais c'était une petite somme d'argent, 3 mois de travail. Bien sûr, le serviteur pauvre devait rendre cet argent !

Comme il ne peut pas le faire, il se jette aux pieds du chef et le supplie : « S'il te plaît, attends un peu de temps, sois patient et je te paierai tout... »

Est-ce qu'il dit la vérité ? Oui, ce sera dur mais il peut travailler plusieurs mois pour rendre cet argent, c'est possible.

Est-ce qu'il reconnaît sa faute : oui

Mais malheureusement, le chef ne l'écoute pas et le jette en prison jusqu'à ce qu'il paye tout !

Les compagnons du chef qui s'étaient réjouis avec lui quand le roi lui a pardonné, eux, sont vraiment choqués de cette attitude... Alors, ils vont tout raconter au roi! Oh la la !

Le roi n'est pas content : il rappelle tout de suite le chef. « Comment, toi, tu devais me rendre beaucoup d'argent et quand tu m'as supplié, je t'ai pardonné et je ne t'ai pas puni ! Mais toi, tu es un méchant serviteur, tu aurais dû faire comme moi et pardonner à ton compagnon quand lui aussi t'en a supplié ! »

Alors le roi, très très en colère, jette le méchant serviteur aux bourreaux, des hommes qui vont le torturer, le faire souffrir jusqu'à ce qu'il apprenne à pardonner.

C'est la fin de l'histoire et Jésus finit avec le verset 35.

Tu comprends ? Ce roi ressemble à Dieu qui a donné Jésus, son fils bien-aimé, pour prendre notre punition à notre place ; nous avons souvent désobéi à Dieu, nous avons un gros sac de péchés.

Nous méritons la mort éternelle. Mais parce que Jésus est mort pour nous, Dieu pardonne à celui qui reconnaît sa faute et le supplie.

Tu as vu, quand le roi a pardonné au chef, celui-ci avait confiance que c'était vrai et qu'il ne serait pas puni ; nous aussi, croyons au sacrifice de Jésus et à son pardon !

Toi aussi tu peux le croire et le dire simplement à Dieu ; il t'entendra et te pardonnera, tu feras partie de son royaume, de son peuple.

Il dit : Esaïe 43:25

Si tu as été pardonné d'un si gros sac de péchés, alors tu peux aussi pardonner à ton frère chrétien quand il te fait mal, car c'est un tout petit sac de péchés. Jésus veut qu'on fasse comme Dieu nous a montré l'exemple .

Et si tu ne veux pas pardonner, alors tu seras livré aux bourreaux, ton cœur va vraiment souffrir jusqu'à ce que tu pardonnes, ça aussi c'est une promesse de Jésus ; alors, ATTENTION !

Pardonner, c'est oublier. C'est une décision ; on dit « non, je ne veux pas me rappeler du mal qu'il m'a fait, c'est fini, j'ai pardonné ! » Même si tu es triste parce qu'on t'a vraiment fait du mal (on a mangé tes bonbons, on a menti sur toi, on t'a rendu ton vélo cassé etc), je t'assure que tu seras vraiment heureux d'avoir réussi à pardonner et il faut demander à Dieu son aide pour le faire parce qu'on n'a pas beaucoup de force . Mais avec lui, nous pouvons vivre dans la victoire ! N'oublions pas que cette histoire est pour les gens du même royaume donc des personnes qui ont été pardonnées par Dieu. Tu sais, nous sommes une même famille et Jésus nous parle là du Père ; nous devons faire tous nos efforts pour être unis !

**Passage biblique** : Matthieu 18 : 21 à 35 ; Esaïe 43:25

Contexte : Matthieu v 15 à 20

**Leçon à retenir** : Nous DEVONS pardonner en tant qu'enfant de Dieu (car nous sommes pardonnés nous aussi) sinon, nous serons torturés dans nos cœurs jusqu'à ce que nous arrivions à cette victoire.

**Cantiques** : Pardonner ; Humilité

**Images** : Hommes (Jésus-dit ; Pierre ; roi ; H-18 ; 42 ; 43) ; Décors (sacs ; croix ; prison)  
Groupe (G-1 ; 2 ; 4) Surnaturel (cœurs )